

Ratzia municipal

Leemos en la prensa de Madrid que en las provincias llueven del gados del Gobierno sobre las Corporaciones municipales.

No nos extraña; nos lo tenía anunciado el Sr. Ministro de la Gobernación desde su nombramiento. Dijo, é hizo público en circulares, que terminadas las elecciones pondría mano sobre los administradores del común, y que si no lo hacía antes era por respecto á la sinceridad electoral.

Los buenos entendedores supieron comprender lo que esto significaba. Por de pronto y por el compromiso contraído por el Ministro ante el país, se pedonaba la vida á los Alcaldes y Ayuntamientos adversarios. Pero acto seguido se les conminaba con la amenaza de los esp. dientes administrativos, y si antes de las elecciones no abandonaban voluntariamente sus puestos, ó si en el acto de las votaciones no se doblegaban docilmente á las exigencias de los adictos.

Tanto es así el significado de aquellas frases del Ministro, que no pocos alcaldes y concejales prefirieron dimitir antes que verse molestados por el expedienteo administrativo, y los que se resistieron á hacerlo no les coge de sorpresa la persecución de que son objeto.

Y que el Ministro no trata ya cubrir, ni siquiera con modesta hoja de parra, las desnudeces de la política ministerial, lo dice el hecho de que las delegaciones gubernativas no caen más que sobre Alcaldes y concejales de oposición. ¿A que ocultar con apariencias de buena administración, lo que no es ni significa otra cosa, que el propósito de despejar el camino de obstáculos para las próximas elecciones municipales?

Hace bien el Gobierno. La tolerancia tenida con los adversa-

rios antes de la elección de diputados, le dió ma'a cuenta, apesar de la manifiesta amenaza de tomarse el desquite después. Por consiguiente, ¡abajo los Alcaldes y concejales de oposición!

Porque, es mucha suerte y vanagloria para el Gobierno y para los gobernadores, que solo las malas administraciones municipales radican en aquellos organismos en que predominan los elementos de oposición. Los Alcaldes y concejales ministeriales son modelos de orden, de legalidad, de justicia y de administración. Ninguno de ellos ha merecido la visita de los delegados, ni corrección de ninguna clase.

La farsa es burda en extremo, y nos demuestra que para las próximas elecciones municipales el Gobierno se ha arrancado la famosa careta de la sinceridad electoral.

Aquella farsa no fué nunca para nosotros un misterio, pero ahora habrá hecho abrir los ojos á los incautos que creían en aquellas promesas, y hará cerrar la boca á los que fundaban en ellas nuestra regeneración política.

Aun admitiendo que estos municipios que se persiguen, y solo ellos, estén administrados malamente, no es tan largo el plazo que resta para su renovación, que no pudiera esperars á que expirara. Pero como se trata precisamente de preparar aquellas elecciones, se explica fácilmente la prisa en sustituir de real orden aquellos Alcaldes y concejales.

Adelante, y ¡abajo las caretas!

"Mane, thecel, phares,"

El jefe del Gobierno puso de vuelta y media en su discurso del Senado á los charlatanes, que son ni más ni menos tratándose de política, que esos reorganizadores de partidos que quieren reformarlo todo en un periquete.

La reorganización, decía enfáticamente el Presidente del Consejo, no es obra de pocos meses, sino lenta y «eso diferencia á los hombres de Estado de los charlatanes.» ¡Adiós, Cavouri!

Parece que no; pero ¡ya es tarea la que se han echado encima los actuales ministros! Han recogido, según su jefe nominal, todas las fuerzas de la derecha;

verdad es que se les escapan, pero, en fin, las han recogido «con un completo olvido de toda cuestión personal».

«Soy un liberal impenitente» decía con la mayor *sans facon* el Sr. Silvela, y por eso «quiero que lo fundamental quede para siempre al abrigo de la libertad».

¡Muy bien!

Pero, ¿cuál es lo fundamental para este Gobierno? Eso es lo que no dijo el jefe visible, y sin duda se lo calló para no tener que dar explicaciones al jefe efectivo.

Lo más sustancioso que dijo el Sr. Silvela fué esto: «Si por alguno de mis amigos se ha dicho que era precisa la revolución desde arriba, no fué en el sentido de ir á las reformas rápida y violentamente.»

Posible es que en esta fiesta de los saecos con los que los babilonios de la situación gobernante quieren sacudirse, alguna mano misteriosa para castigar las profanaciones ministeriales, escriba también con fuego sobre los muros de la conservaduría, las terribles frases interpretadas por el profeta Daniel en el banquete de Baltasar:

Mane... es decir, vuestros días están contados; está ya señalado vuestro fin.

Thecel... colocados en la balanza de la opinión pesais poco, es decir, sois demasiado ligeros.

Phares... el partido conservador, la mayoría parlamentaria está dividida... como el reino de Baltasar.

Ciro Villaverde surgirá cuando menos se piense, y matará políticamente á los profanadores del dogma conservador, como el rey persa al farfanton Baltasar, y hará la unidad política del partido gobernante, tan anhelada por los caldeos de la mayoría.

Por consiguiente... hable, hable cuanto quiera el jefe del Gobierno, porque sus días de gobernante... están contados.

Notas sueltas

ORIGEN DE LOS POLITICOS

Quando la especie humana hubo acabado de salir de las manos de Dios, vivió durante unos cuantos años contenta y satisfecha. Dios también estaba contento. Decididamente—pensaba—he hecho una gran obra. *Mis criaturas son felices; les he dado la belleza, el amor y la audacia, y por encima de todo, como don supremo, he puesto en sus cerebros la inteligencia.*

Estas criaturas, sin embargo, gozaron breve tiempo de la dicha. Poco á poco se fueron tornando tristes. La tierra se convirtió en un lugar de amargura. Unos se deses-

peraban, otros se volvían locos, otros llegaban hasta quitarse la vida. Y todos convenían en que el origen de sus males era la inteligencia, que por medio de la observación y el autoanálisis les mostraba su insignificancia en el universo y les hacía sentir la inutilidad de la existencia en esta ciega y perdurable corriente de las cosas.

Entonces estas desdichadas criaturas se presentaron á Dios para pedirle que les quitase la inteligencia.

Dios, como es natural, se quedó estupefacto ante tal embajada, y estuvo á punto de hacer un escarmiento severísimo; pero como es tan misericordioso, acabó por rendirse á las súplicas de los hombres.

—Yo, hijos míos—les dijo—no quiero que padezcáis sinsabores por mi causa; pero, por otra parte, no quiero quitaros tampoco la inteligencia, porque sé que no tardaríais en pedírmela otra vez. Además, entre vosotros no todos opinan de la misma manera; hay algunos á quienes les parece bien la inteligencia; hay otros á quienes no les ha alcanzado ni una chispita en el reparto y quisieran tenerla. En fin, es tal la confusión, que para evitar injusticias, vamos á hacer las cosas de modo que todos quedéis contentos. Hasta ahora la inteligencia la llevabais forzosamente en la cabeza, sin poder separaros de ella. Pues bien, de aquí en adelante, el que quiera podrá dejarla guardada en casa para volverla á sacar cuando le plazca.

Dicho esto, el buen Dios sonrió en su bella barba blanca y despidió á sus hijos, que partieron contentos.

Quando volvieron á sus casas, se apresuraron á guardar cuidadosamente la inteligencia en los armarios y en los cajones. Sin embargo, había algunos hombres que la llevaban siempre en la cabeza: éstos eran unos hombres soberbios y ridículos, que querían saberlo todo.

Había otros que la sacaban de cuando en cuando, por capricho ó para que no se enmoheciese.

Y había, finalmente, otros que no la sacaban nunca. Estos pobres hombres no la sacaban porque jamás la tuvieron; pero ellos se apro-

vecharon de la ordenanza divina para fingir que la tenían. Así, cuando les preguntaban en la calle por ella, respondían ingenuos y sonrientes: «¡Ah! La tengo muy bien guardada en casa.»

Esta sencillez y esta modestia encantaron á las gentes. Y las gentes llamaron á estos hombres los políticos, que es lo mismo que hombres urbanos y corteses. Y poco á poco estos hombres fueron ganando la simpatía y la confianza de todos, y en sus manos se confiaron los más arduos negocios humanos; es decir, la dirección y gobierno de las naciones.

Así transcurrieron muchos siglos. Y como al fin todo se descubre, las gentes cayeron en la cuenta de que estos buenos hombres no llevaban la inteligencia en la cabeza ni la tenían guardada en casa.

Y entonces pudieron que se restableciese el uso antiguo.

Pero era ya tarde; la tradición estaba creada; el prejuicio se había consolidado.

Y los políticos llenaban los Parlamentos y los ministerios.—J. M.

España y el Muluya

Quando las tropas francesas dominan la ribera derecha del río llave comercial de Marruecos y frente á cuya desembocadura poseemos las Chafarinas, posición y puerto militar y comercial de primer orden... en otras manos:

Quando á consecuencia de agresiones partidas de la orilla izquierda los franceses crucen el Muluya para castigar el agravio á señorear al país... librándole de las gentes incivilizadas que le habitaban:

Quando los sucesos nos sorprendan «dolorosamente», demostrándonos que los cruzamientos de brazos tienen siempre el mismo resultado desastroso:

Entonces saldremos de nuestra apoteosis leyendo en la prensa extranjera que la región del Muluya es un vergel, que el Muluya es un medio prodigioso para el desarrollo agrícola y comercial de Marruecos; y entonces acudiremos al socorrido tema de achacar las desgracias patrias «á la fatalidad de nuestro destino», etc. etcétera.

Pues bien: antes de que termine lo de Figui, como terminará, según todos los síntomas, ensanchando el dominio francés hasta el Muluya, recuerdese que en la ribera izquierda de este río, siguiendo por su desembocadura y continuand

aquel trabajo de que por el momento no teníamos necesidad, tomamos el dinero sin decir palabra, y nos fuimos.

—¡Ah! ¿Conque según tí, viejo fantasma, no somos dignos?—dijo Semka apenas nos vimos fuera del patio. —¡Sapo hinchado!... ¡Buenos lamentos, te va á costar el libro!

Y metiendo la mano en uno de sus bolsillos, sacó de él dos cosas metálicas y brillantes y nos las enseñó con aire de triunfo.

Michka se había detenido y miraba con curiosidad la mano que Semka tenía levantada en el aire.

—¿Has arrancado las manecillas?—preguntó lleno de admiración.

—Las mismas; ¡son de plata! El que las compre, bien dará por ellas un rublo.

—¡Ah!... ¿pero cuando encontraste medio?... Ocúltalas.

—Eso es lo que voy á hacer.

Seguimos en silencio, calle adelante.

—¡Es ingenioso!—decía Michka pensativa.—Las ha cogido y arrancado... Sí, y el libro es hermoso... La vieja... se va á enfadar con nosotros.

—Pues no, que va á llamarnos y á darnos propina,—dijo Semka sarcásticamente.

—¿Cuánto quieres por eso?

—Lo último, noventa kopeks; de ahí no rebajo nada... me cuestan más caras... Mira: me he roto una uña.

—Véndemelas,—dijo Michka con timidez.

—¿A tí? ¿Intentas ponertelas como gemelos en los puños? Cómpralas; te servirán de magníficos botones y harán juego con tus morros.

—Fuera de broma; véndemelas,—y la voz de Michka se hizo más suplicante.

—Toma.

—¿Cuánto he de darte?

—Un rublo.

—¿Y cuánto he de cobrar?

—Un rublo y veinte kopeks.

—Haz una rebaja por ser amigo.

—¡Idiota desgreñado! ¿Para qué diablos quieres tí eso?

—¡Tú véndemelas!

Cerraron el trato y las manecillas pasaron á poder de Michka por noventa kopeks.

Se detuvo y les dió vuelta entre sus dedos; con su cabeza color de lino pálido y con las cejas fruncidas, se puso á examinar minuciosamente aquellos dos pedazos de plata.

A pesar del brillo seco y duro de sus ojos vivos y penetrantes, en la comisura de sus labios se formaba un repliegue, como si la vieja quisiera reprimir una sonrisa, la sonrisa del perdón.

Detrás de la vieja se alzaban tres figuras feas: dos de mujer; la una muy colorada y con un pañuelo abigarrado á la cabeza; la otra sin nada en ella, pero con un emplasto sobre el ojo izquierdo. La tercera figura, más á retaguardia aún que las otras, era la fisonomía de un hombre, cortante como la hoja de una navaja de afeitar, con patillas grises y tupé sobre la frente; de vez en cuando guiñaba los ojos de una manera extraña, como si hubiese querido decirle á Michka:

—Ponte en seguida en salvo, hermanito.

—Nos habéis dicho: «¡Es un libro tan precioso!... Sois unos bestias... sois unos peracos», y yo he pensado: «¡Dios mío, es verdad!» Hay que decir lo que es... Somos unos canallas; somos gentes malditas de Dios; somos unos infames. Y luego he pensado: la *barimia* es vieja; quizá no tenga más que un consuelo; tal vez ese libro lo sea todo para ella. ¿Qué darán ahora por las manecillas? Colocadas en el libro, ya es otra cosa. He refle-

da. La vieja lo miró un instante, pero sin suspender la lectura.

«Deseo ardentemente veros, con el fin de enseñaros un don moral para vuestra firmeza de consolarme con vos por medio de una fe común: la mía y la vuestra.»

Semka, como pagano que era, bostezaba fuertemente; su compañero le dirigía miradas llenas de reproches é inclinaba su enmarañada cabeza llena de polvo.

La vieja, sin dejar de leer, lanzó también sobre Semka una mirada de desaprobación que lo turbó; bajó la nariz, miró de reojo, y deseando quizá borrar la impresión de su bostezo, suspiró profunda y piadosamente.

Transcurrieron algunos minutos.

La lectura monótona é incomprendible causaba un efecto narcotizante.

«Porque la cólera de Dios, que está en el cielo, cae sobre toda impiedad.»

—¿Que quieres?—preguntó de repente la lectora dirigiéndose á Semka.

—¿Yo?... nada. Os dignáis leer y escuchar,—repuso con humildad.

—¿Por qué tocas las manecillas del libro con tu pata sucia?—preguntó la vieja incomodada.

—Son de mérito porque su trabajo es

por la playa hacia Melilla, existen tierras de súbditos españoles.
Y recuérdese que las Chafarinas no constituyen únicamente un accidente geográfico.
Y si estos recuerdos no inspiran ninguna iniciativa a los ministros de Estado, Guerra y Marina, vayamos acostumbrándonos a la posibilidad de tener que desalojar las posesiones que todavía tenemos en el litoral del Estrecho.
A menos que nos ofrezcamos a mantenerlas graciosamente para guardar territorios e intereses ajenos, actuando de guardas jurados y gratuitos en fincas del prójimo.

Un lector.

CRÓNICA

La educación y el medio

«Estamos por la enseñanza integral, educativa, experimental, formadora de hombres, hombres de caracteres»...
(El País, de Ayer)

Era... ¿dónde era? Era en un pueblecillo levantino; la escuela se levanta a una banda del poblado, en los alrededores de la huerta, en un viejo convento de franciscanos, con largos claustros, con blancas celdas, con cruces en las paredes, con un pozo de brocal desgastado y suaves vivos de verde liquen en las junturas de las piedras. Todas las mañanas, cuando el sol se ha alzado un poco sobre las lejanas montañas azules, en este cielo de azul diáfano, van los niños a la escuela.

Juan Luis Vives, expatriado en Bruselas, la ciudad nebulosa y callada, ha puesto en sus *Diálogos* esta dulce añoranza de los primeros años: esta salida de casa para ir a la escuela, en las mañanas risueñas de Levante, haciendo múltiples estadas para ver dos perros que riñen, ó unos chicos que juegan a la taba, ó el pregonero que redobla su tambor, indolentes, despacio, muy despacio, gozando con delicia de estos momentos de libertad plena, retardando todo lo posible el doloroso é inexorable cautiverio.

Pero el cautiverio es preciso: nosotros lo recordamos como una imagen viva é inquietadora. Ya estamos en la escuela: en las paredes vemos los eternos y anti-páticos mapas cuajados de líneas y puntos que no comprendemos, y las chillonas litografías bíblicas—no menos anti-páticas—que tampoco logramos describir; las ventanas están cerradas; respiramos un aire acre y pesado que emparará nuestras ropas de un hedor indeleble; en el fondo, bajo un dosel, contemplamos, constantemente, un Cristo lacio y sanguinoso, que también pondrá en nuestros espíritus tiernos una huella larga é inextinguible.

Ya estamos en la escuela: se hace un rumor alegre y ruidoso. Y de pronto, todos callamos: es que el maestro ha aparecido en la puerta. Y comienza el doloroso tormento. ¿Quién no lo recuerda? ¿Hay alguien que no tenga presente estos esfuerzos angustiosos por retener lo que no comprendemos—misterios de la teodicea elemental ó arcanos de la aritmética—estas interminables repeticiones, este suplicio de permanecer inmóviles y callados durante largas horas, estos llantos silenciosos é inexplicables en los que desahogamos nuestras primeras amarguras de la vida, estos reñeces súbitos que por primera vez viene

también a enturbiar nuestras visiones claras é ingenuas? Fuera, la naturaleza vive espléndida: los árboles son bellos con sus follajes tupidos y rotundos, los pájaros cantan, las montañas se perfilan resaltantes en el ambiente luminoso, el agua corre con grato murmurio por los azarbes...

Y en casa, cuando volvemos de la escuela, encontramos la misma secreta hostilidad hacia nuestros ímpetus y movimientos espontáneos. Nos enseñan á ser modosos, que es estar continuamente quietos; nos dicen que la vida no es placer y rebeldía, sino dolor y resignación; quitan de nuestras almas la generosidad y la franqueza, y ponen la cautela y la hipocresía. Nos hacen arrodillarnos ante imágenes de Virgenes doloridas y Cristos macilentos; nos obligan á repetir patéticas contriciones por pecados absurdos; oímos tañer a todas horas las campanas llamando á los funerales, á los trisagios, á las novenas, á los sermones; vamos discurrir por las calles largas y silenciosas procesiones, mientras cae el crepúsculo, de encapuchados negros, morados y amarillos; oímos á los seres queridos que gimen é invocan al Señor en los trances difíciles y en sus manos ponen el remedio; entran y salen en la casa mujeres enlutadas, pálidas exán-gües, con el rosario en la mano, que nos aprietan entre sus brazos y nos besan llorando como si sintieran profundamente, ellas, amargadas y entristecidas, nuestra entrada ingenua en el mundo, que es «un valle de lágrimas».

Y luego, cuando una mañana, al levantarnos nos han vestido el *traje nuevo*, cuando nuestra madre ha puesto en un viejo baúl forrado de piel cerdosa nuestra ropa anterior, muy blanca, muy planchada; cuando nos abrazan y nos apretujan dándonos besos y sollozando, comienza para nosotros, ingenuos, confiados, una nueva y dolorosa etapa. Y entonces en este colegio—de jesuitas ó de escolapios—encontramos la misma aversión de la escuela y de la casa hacia la espontaneidad; la misma imagen de la vida, dolorosa, no placentera; la misma desconfianza bárbara hacia nuestros hermanos los hombres; el mismo horror inexorable hacia lo sincero, lo rebelde y lo libre.

Y nuestro temperamento irá plasmándose y moldeándose sobre esta educación y sobre este medio. La obra será total é indestructible: sobre nuestro cerebro, por toda nuestra vida, pesarán como losas de plomo, los largos años pasados en los claustros, las prácticas religiosas, las contriciones que tronchan nuestra entereza, los silencios interminables en las salas de estudio, el voltear infecundo de las lecciones en la memoria, el convencimiento íntimo, imborrable, de que contra las amarguras y catástrofes del mundo no cabe sino la resignación mansa y cristiana.

Y cuando ya hombres y en plena posesión de nuestro intelecto y de nuestros músculos, entramos en la vida y miramos hacia nuestro interior, sentimos que una honda melancolía se escapa de nuestro espíritu: porque lo más esencial para la lucha, lo que nos ha de dar el dominio y el goce—la Voluntad—se ha disuelto en nosotros, poco á poco, durante nuestra infancia y nuestra adolescencia.

Entonces, cansados ya sin haber entrado en la batalla, escépticos ya sin haber saboreado los placeres ni conocido á

los hombres, nos plegamos definitivamente al medio con una pasividad suicida. ¿Que importará—decimos—nuestro esfuerzo aislado y diminuto en este ambiente formidable? ¿Para que luchar por los ideales de justicia, cuando vemos triunfadoras y aclamadas la mentira, la adulación y la baja?

Una mujer, educada como nosotros, con idénticos prejuicios, con la propia inercia de espíritu, nos crea un hogar. Y en él nuestros hijos, perdurablemente como en retorno abrumador é insacudible, beberán las mismas ansias, tristezas y renunciamentos que nosotros...

¡Ah! Decía Leopardi, el triste y desventurado poeta de Recanati, que la educación era *l'abolizione della gioventú*. Sí, sí, la educación intelectualista y clerical de los pueblos latinos es la abolición de la juventud: es la abolición de todo lo grande, de todo lo fuerte, de todo lo jovial, de todo lo generoso que hay en el animal humano.

J. MARTÍNEZ RUIZ

Nuestra información

Escuadra á Palma

Hemos leído que la escuadra inglesa del mediterráneo saldrá el día veinte y dos del mes corriente del puerto de Malta, llegando á Palma el día dos del próximo mes de Julio.

En estas aguas permanecerá la referida escuadra hasta el día seis, en que saldrá con dirección á Gibraltar.

Procesiones

Pasado mañana jueves se verificará con la solemnidad acostumbrada la procesión del *Corpus*, la que saliendo de la Santa Iglesia Catedral, recorrerá el siguiente itinerario: calles del Deanato, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco Morey, Plaza de Santa Eulalia, Balsaeria, Colón, Plaza de Cor, calle de Palacio entrando en la Santa Iglesia por la puerta principal.

El lunes próximo, día 15 del mes corriente á las cinco de la tarde, saldrá de la parroquial iglesia de San Miguel, la procesión que anualmente se celebra.

El itinerario que ha de seguir es el que va á continuación:

La procesión saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel y de Tamarer, Plaza del Aceite, calle de Vallori, plaza de la Merced, calle de Petit, de Feliu, de Molineros, de San Miguel, de Vilanova, iglesia de San Felipe Neri, calle de la Merced, de Camaró, de Campo Santo, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de los Olmos, de la Rambla, del Carmen, de la Misión, de las Teresas iglesia de id., calle de la Rambla, cuesta de Sintas, calle de la Cofradía y entrará por la misma puerta á la iglesia.

La Cruz Roja

Por renovación de la mitad de la Junta Directiva de la Comisión Provincial de la Cruz Roja, ha quedado aquella constituida en la forma siguiente:

Presidentes honorarios.—Excmo é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis.—Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas.—Excmo. Sr. Gobernador Civil.—

Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda.—M. Ilustrísimo Sr. Jefe superior de Sanidad Militar.

Presidente efectivo.—Ilmo Sr. D. Manuel Villalonga Perez Delegado de la Asamblea Suprema.

Vice-presidentes.—1.º M. I. Sr. Dr. don Matías Compañy Más chantre.—2.º Señor D. Santiago Villalonga Llabrés, Médico-Cirujano.—3.º Sr. D. Eugenio Losada Mulet.—4.º Sr. D. Rafael Sagaz Gonzales, Comandante de Infantería.

Secretario General.—M. I. Sr. D. Nicolás Piña Forteza Sub-Delegado de la Asamblea Suprema.

Vice Secretarios.—1.º Sr. D. Jaime Lluich Rebas, Profesor de 1.ª enseñanza.—2.º Sr. D. Jaime Pinto Pericás, Procurador.—3.º Sr. D. Germán Ballester Jamer.

Contador.—Sr. D. Mariano Aguiló Cortés-Médico-Cirujano.

Inspector.—Sr. D. José Miró Aguiló, Farmacéutico.

Tesorero.—Sr. D. Buenaventura Barceló Ramis C. P. de San Jaime.

Cuentas de un viaje

Copiamos de nuestro colega La Almudaina:

«En la sesión que celebrará hoy á las doce el Ayuntamiento de esta ciudad se dará cuenta del estado expresivo de los gastos ocasionados por el viaje que efectuó á Madrid el Teniente de alcalde don Jaime Font y Monteros, para asistir en representación del Ayuntamiento al último Congreso Médico.

Gracias á la amabilidad del Sr. Font y Monteros, tuvimos ocasión de ver las expresadas cuentas y en ellas figuran las siguientes:

Pasaje en el vapor.	20 Ptas.
Id. en el tren espres.	70'60 »
Alquiler de una sala y alcoba	28 »
Carruajes.	10 »
Comida é invitaciones.	00 »

Total . . . 133'60 »

Como ven nuestros lectores el total de dicha cuenta asciende á 133'60 pesetas, pero hay que tener en cuenta que las cantidades de los pasajes sólo es la mitad de las mismas pues la otra mitad era gratis para los congresistas.

Además el Sr. Font y Monteros no carga nada por comida é invitados que tuvo, por entender que estos gastos deben ser satisfechos de su peculio particular.

Viajeros

En el vapor-correo *Isla de Menorca* han llegado de Mahón doña Andriana Tugores, D. G. Beltran, doña Magdalena Llopart, D. J. Garcia Morey, D. Felix Pujol, D. Pablo Torres, D. Pedro Marqués y D. Manuel Moranta.

En el vapor-correo *Islaño* han llegado de Alicante D. Antonio Esteva, D. Vicente Salas, D. Juan Oliver, D. Antonio Clements, doña Beatriz Cimenez, D. David Roca y D. José Alemañiv.

Militares

Se ha resuelto que el tiempo de duración del destino de Subdirector de la Escuela de Aplicación, segundo Comandante del Crucero «Lepanto», será de dos años, según previene el art. 34 del Reglamento de dicha escuela, aprobado por Real orden de 4 de Abril último.

Han sido nombrados ayudantes: del Capitán de navío de primera clase, don Joaquín M. de Cincunegi, el Teniente de navío D. Antonio Gascón y Cabello;

del Almirante de la Armada, el Teniente de navío don Antonio Gastón y Méndez, y del General Morgado, el Alférez de navío D. Jacobo Rodríguez San Martín.

Les han conferido el empleo superior inmediato al capitán de Ingenieros don Cayetano Fuster Martí; al primer teniente de artillería don Mariano Ureta Lambarri y al oficial tercero de Administración militar don Rafael Córdó Pujol que en la actualidad prestan sus servicios en la compañía de zapadores de Baleares en el batallón de plaza de Menorca y en la capitania general de Baleares respectivamente.

—El Juez instructor del Regimiento Infantería de Isabel II núm. 32 cita llama y emplaza al soldado José Bernabeu Montaner natural de Santa Margarita para que se presente ante su autoridad para declarar en un expediente que se le instruye.

—El Juzgado de Instrucción del Regimiento de Baleares núm. 1, de guarnición de Mahón, cita, llama y emplaza al soldado Antonio Ramis Nicolau, natural de Costitx.

Servicio de la plaza.—Para hoy 9 de Junio de 1903:

Parada.—El Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante de Caballería D. Jacinto Sanz.

Hospital y provisiones.—Cuarto Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

Idem. por Santa Catalina.—Caballería.

El día 15 de Junio darán principio en la corte las oposiciones para ingreso en la Escuela Naval flotante.

El tribunal de exámenes estará compuesto en la siguiente forma.

Presidente, capitán de navío, don Arturo Llopi; Vicepresidente, capitán de fragata, don Miguel Marqués; vocales, teniente de navío, D. Mateo Garcia de los Reyes, y dos profesores de la Escuela naval, y vocal suplente, teniente de navío de primera clase, don José Gutiérrez Sobral.

Nuevo vapor

El semanario *Sóller* dice, en su número del sábado último, lo siguiente:

«Obviadas al parecer, todas las dificultades para la correspondiente escritura de compromiso con la casa de Kiel, en la compra del nuevo vapor, y examinados minuciosamente los planos y especificación é inventario que les acompaña, por la Junta de Gobierno de la «Marítima Sóllerense», y por el representante en Barcelona de Lloyd inglés; han salido hoy para la ciudad Condal los Sres. Colom y Mayol, Presidente y Secretario de aquella Junta, á fin de reunirse allí con el representante de la casa de Kiel, y firmar la escritura de compromiso.»

Si no se opone pues fuerza mayor, dentro el plazo de cuatro meses, deberá estar construido el nuevo vapor y á punto de hacer las pruebas definitivas para su entrega.»

Alcalde que dimite

Copiamos de nuestro estimado colega *El Liberal* de Mahón:

Por la Delegación Especial del Gobierno de S. M. en esta isla, nos ha sido entregada para su publicación la comunicación que sigue:

Gobierno de la Provincia de Baleares.
El Excmo. Sr. Ministro de la Gobe-

fino... Soy perito... mi fuerte es la cerra-
jería... Por eso he tocado.

—Oye,—dijo la vieja con sequedad.
—¿Qué es lo que te he leído?

—Si es que así lo queréis... Comprendo...

—Y bien: habla.

—Una profecía... como consecuencia, una enseñanza á propósito de la fe y también de la impiedad... Es muy sencilla y verdadera. Eso llega hasta el alma.

La vieja sacudió tristemente la cabeza y nos miró á todos con ojos de reconven-
ción.

—Estáis perdidos... Tenéis corazones de piedra... Idos á trabajar.

—¡La vieja!... ¡Cualquiera diría que se ha incomodado!—dijo Michka sonriendo con aspecto culpable.

Entonces Semka, que se rascaba la cabeza y bostezaba siguiendo con los ojos á la vieja que, sin volver la cabeza, se iba por la estrecha avenida del jardín, dijo con aire pensativo:

—Y las manecillas del libro son de plata!

Y sonrió con todo el morro, como si se relamiera de gusto por algo.

Después de haber pasado la noche en el jardín, cerca de las ruinas de la sala

te asocios con bribones como ese... Capaz es de llevarte á la cárcel por una bagatela. ¡Oh, qué hombre! pues no va el bergante... Se necesita tener el alma muy vil para obrar de esa manera con sus compañeros. ¡Oh, Dios mío! ¡A qué rebajamiento hemos llegado!... Vámanos, ¡voto á los demonios!... ¿Te han crucificado? ¿Esperas?... Pues espera, y que el diablo cargue con todos vosotros, bribones. ¡Puff! ¡Maldición!... No vienes?... Todos sois...

Y añadiendo algo horrible que no se puede repetir, Semka me asestó un fuerte puñetazo en las costillas y huyó precipitadamente.

Yo quería saber lo que hacia Michka en casa de la vieja y me dirigí lentamente á aquella; no me preocupaba en lo más mínimo el riesgo de arrastrar peligro ni enojo de ninguna especie.

Y no me engañaba.

Llegué á la casa y miré por una abertura del vallado, desde donde podía ver y oír: la vieja estaba sentada en los escalones de la gradería teniendo en sus manos las manecillas de la Biblia, á la que le faltaba un pedazo, y examinaba, á través de sus gafas, con aire severo y escudriñador, el semblante de Michka que me daba á mí la espalda.

—Abrochate las en la nariz,—le dijo Semka.

—¿Por que?—le preguntó Michka con seriedad.—No es necesario. Se las llevaré á la vieja, y le diré: «Abuela, hemos cogido estas picecitas sin querer; colócalas de nuevo en su sitio... en el libro.» Solo que tu te has quitado un pedazo al arrancarlas.

—Tú has sido imbécil.

—¡Qué lástima!... un libro como aquel no debe estar mutilado... ¡arrancarle así los pedazos!... eso no está bien... Y la vieja debe estar muy contrariada. ¡Morirá pronto... Por eso yo... Esperadme un minuto, hermanitos... voy á verla.

Y antes que hubiésemos intentado detenerlo, desapareció dando zancadas y doblando la esquina de la calle.

—¡Vaya un marica!... ¡canalla!—exclamó irritado Semka comprendiendo en substancia el hecho y sus consecuencias posibles.

Y jurando como un carretero, trató de convencerme.

—Vayamos de prisa; ya á perders. Es posible que á estas horas le hayan echado ya el guante y esté ya con los brazos amarrados á la espalda... y que esa vieja lechuzca haya enviado á buscar los agentes de la policía... Eso, para que

de baño que habíamos demolido completamente la víspera, concluimos de limpiar los pozos al medio día. Empapados en agua y cubiertos de barro, esperábamos á que se nos pagara, sentados en el suelo del patio conversando y prometiéndonos para después una comida y una cena opiparas; de pensar para más adelante, ninguno de nosotros se cuidó.

—¿Qué diablo le impedirá venir á la vieja?—exclamó Semka con impaciencia, aunque á media voz.—¿Si habrá reventado?

—¡Qué manera de hablar!—dijo Michka en tono de reconvencción. ¿A qué vienen esas injurias? La vieja es una criatura hija de Dios como todos. ¡Y la insulta! ¡Qué carácter tiene este hombre!

—Y á tí, espantajo de gorriones, ¿quién te mete á hacer juicios?—le dijo su camarada riendo.

Aquella afable é interesante conversación de los amigos fué interrumpida por la presencia de la vieja. Se aproximó á nosotros, y entregándonos el dinero nos dijo con tono despreciativo:

—Tomad y marchaos. Tenía la idea de que aserrarías las vigas de la sala de baño; pero no sois dignos de ello.

Como indignaos, según la vieja, de

nación con fecha 28 de Mayo último, me comunica la R. O. siguiente:
 «Vista la instancia dirigida a este Ministerio por D. Juan Victory, con fecha 9 de Diciembre de 1902 solicitando se le admita la renuncia de Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Mahón, para que fué nombrado por R. O. de 27 de Diciembre de 1901, S. M. el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que no se admita la referida renuncia.—De R. O. lo digo a V. S. para su conocimiento, el del interesado y demás efectos.»
 Lo que traslado a V. S. para el suyo e iguales fines.
 Dios guarde a V. S. m. a.—Palma 3 Junio 1903.
 Luis de la Torre.
 Sr. Delegado Especial del Gobierno de S. M. en Mahón.

Nueva junta
 El domingo celebró la junta electoral el colegio de abogados de esta ciudad, para proceder a la renovación de la de Gobierno.
 Esta última presidida por el Decano señor Canals, formó la mesa, actuando como secretarios excrutadores, D. Antonio Sureda, D. Joaquín Pascual, don Miguel Frau y D. Luis Canals.
 Fueron elegidos:
 Para diputado 1.º D. Alejandro Roselló Pastor.
 Para idem 2.º don Bruno Estarás Lladó.
 Para idem 4.º D. Antonio Sbert y Canals.

Boletín meteorológico
 Día 9 a las nueve.
 Barómetro 755.7 mm.
 Termómetro 21.2 gr. c.
 Máxima al sol 27.2 »
 Máxima a la sombra 26.4 »
 Mínima a cubierto 16.0 »
 Mínima a descubierta 13.2 »
 Dirección del viento 0.
 Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. 8.5 kg.
 Kilómetros recorridos en 24 h. 329 km.
 Lluvia en 24 horas 1.84 mm.
 Evaporación en 24 horas 5.5 »
 Humedad a las 9 65 »
 Ascenso del barómetro en 24 h. 1.3 »
 Descenso del barómetro en 24 h. 1.3 »
 Tensión del vapor 12.3 »

Marítimas
Entradas
 De Andraig el laud *Cristina*, de 15 toneladas, patrón Cosme Ferrer, con efectos.
 De Gandía el laud *N. Sra. de Gracia*, de 10 toneladas, patrón Pablo Bosch con hortalizas.
 De Mahón el pailebot *San Rafael*, de 56 toneladas, patrón Pedro Bellot, con efectos.
 De Barcelona vapor correo *Lulio*, de 688 toneladas, capitán José Bauzá, con la balija y efectos.
 De Andraig laud *San José*, de 20 toneladas, patrón Francisco Frau, con lastre.
 De Capdepera laud *Internacional*, de 28 toneladas, patrón Antonio Balves.
Despachados
 Para Ibiza el vapor correo *Lulio*, de 688 toneladas, capitán José Bauzá, con la balija y efectos.
 Para Valencia el bargantín goleta *Lareño*, de 78 toneladas, patrón Bartolomé Enseñat, con efectos.
 Para Gandía los laudes *Maria* y *San Juan*, ambos con cargamento de carbón de cok.
 Para Andraig el laud *San José*, de 20 toneladas, patrón Francisco Frau, con carga de madera.
 Para Estallenchs laud *Cristina*, de 15 toneladas, patrón Cosme Ferrer, con lastre.

Otras noticias
 Telégramas recibidos en esta Comandancia de Marina.
 Sóller 8 a las 8.
 Ventolina del E., mar llana, cielo despejado.
 Andraig 8 a las 9.
 Cielo cubierto con celaje claro, ventolina S. E., mar llana y horizonte calmoso.
 Aleudía 8 a las 9.
 Vientos variables flojos, mar llana, y horizonte calmoso.
 Ibiza 8 a las 12.
 S. O. flojito, mar llana, cielo claro, 757.22.
 Mahón 8 a las 12.10.
 Barómetro 750, O. flojo, rizada, acalorada y neblinoso.

Hospital Provincial
 Movimiento de enfermos día 8 de Junio de 1903.
 Existencia de ayer 304
 Entrados 6
 Salidos 10
 Fallecidos 1
 Quedan 299

Ultimas cotizaciones
 Valores locales
 Día 8 de Junio de 1903.
 Dinero

Crédito Balear	98.00
Fomento Agrícola	106.00
Ferro-carriles de Mallorca	46.00
Alumbrado por Gas	76.00
Idem La Económica	13.00
Salinera Española	160.00
Id. id. Obligaciones 6 p. S.	104.00
Id. id. id. 6 p. S.	101.00
Cambio Mallorquín	00.00
Bonos Municipales	41.00
Isleña Marítima	53.00
Banco de Préstamos	8.00

Valores públicos
 Oficial del día 6 a las 16.

4 por 100 interior contado	77.20
5 por 100 amortizable	96.85
Banco de España	488.00
Tabacos	440.00
Francos	36.10
Libras	34.25

Barcelona (Bolsa) día 8 a las 16.

4 por 100 interior fin de mes	77.25
5 por 100 amortizable	96.85
Nortes	59.9
Alicantes	95.60
Orenses	33.70
Exterior de París	90.45

Barcelona (Bolsín) día 6 a las 18.

4 por 100 interior fin de mes	77.2
Nortes	59.95
Orenses	33.5
Francos	36.40
Exterior de París	90.47

Barcelona (Bolsín) día 8 a las 10.

4 por 100 interior fin de mes	77.28
Nortes	59.95

Notas del teatro
Principal
 La función dada anoche en este coliseo en nada nos hizo variar el concepto que desde la primer noche nos formamos de la compañía que en el actúa *Mossén Janot* de Angel Guimera es obra que hemos aplaudido repetidas veces.
 Por lo tanto, la comparación era inevitable, y de ella resultó que lo que indiscutiblemente ganaba la obra, en valor literario, en el original catalán, perdía la interpretación, que hemos visto ajustada, casi perfecta, en otras ocasiones.
 Y conste que esto no supone que el señor Bozzo, la señora Parreño y la señorita Bozzo, no interpretaran con esmero sus respectivas partes de protagonista Teresona y Rozó.
 Un cap de telas consiguió el objeto propuesto sin duda por su autor; hizo reír en grande a los pocos espectadores que animaban la sala de espectáculos y las galerías del Principal.

Lirico
 El Empresario de este teatro Sr. Ribas, ha recibido un telegrama del director de la compañía de ópera española que ha de trabajar en dicho coliseo, participándole que hoy se embarcará toda la compañía, llegando por lo mismo mañana a esta ciudad.
 Se ha decidido que el debut no sea hasta el sábado próximo, con objeto de que pueda procederse a los ensayos de orquesta y conjunto.
 La obra elegida para debutar será *La Marsellesa*.

Noticias locales
 El director del Tesoro ha enviado una circular a los administradores de loterías determinando que sólo podrán dedicarse a la venta ambulante de billetes, personas nombradas por los delegados de Hacienda, a propuesta de los administradores.
 Los revendedores que se dediquen a la venta de billetes sin tener este requisito, serán entregados a los agentes de la autoridad.
 El Juez municipal de la Lonja de esta ciudad saca a pública subasta de 9 días, una casa botiga de la calle de la Concepción, demarcada con el número 45 y justipreciada en 2.500 pesetas.
 El Administrador de Aduanas de esta capital cita a concurso por el plazo de tres meses a los dueños de edificios, que quieran arrendarlos para instalar en ellos las oficinas de la Aduana.
 Servicios prestados por la guardia civil:
 Da cuenta la del puesto de Algaida de haber detenido a un sujeto reclamado por el Juez del partido de Manacor como presunto autor del delito de abusos deshonestos cometidos con una niña de Montuiri.
 La del puesto de Manacor participa haber puesto a disposición del señor Juez de instrucción del partido a un sujeto presunto autor de haber agredido con una piedra a un dependiente del resguardo de consumos.

Boletín religioso
 Santos para hoy.—Santos Primo y Feliciano mártires y Ricardo obispo.
 Para mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia, Oliva virgen y mártir.

A. Palacio Valdés
 Pesetas

Maximina	4
La aldea perdida	4
Riverita	4
El idilio de un enfermo	4
La hermana de S. Sulpicio	4
La alegría del capitán Ribot	4
Los majos de Cádiz	4

Por la del puesto de Andraig fué denunciado al señor Alcalde de la misma un individuo que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.
 Según participa el consul de España en Montevideo, con fecha 10 de Mayo último se ha declarado oficialmente la existencia de la fiebre aftosa en los ganados de la provincia de Buenos Aires (República Argentina).
 Por la Dirección General del Ministerio de Agricultura, ha sido nombrado escribiente de la oficina de Obras públicas de esta provincia D. Francisco Ortigosa.
 Leemos en *Felanigense*:
 Apesar de que faltan todavía algunas semanas para llegar los albaricoques a su completa madurez, nótese entre los compradores excepcional actividad por tener concertadas anticipadamente las adquisiciones de tan estimable fruto. Además de algunas ventas a ojo, hechas del conjunto de la cosecha por diferentes propietarios, sabemos que diariamente se realizan otras a peso, cuyo precio fluctua entre 20 y 22 pesetas el quintal.
 Copiamos de *El Liberal de Mahón*:
 Como anunciamos a nuestros lectores en el número correspondiente al miércoles último de este periódico, en las primeras horas de esta mañana de hoy abandonado las aguas de este puerto los buques de la Escuadra de instrucción, fundados en el mismo, esto es, el «Carlos V.» que en la actualidad arbolaba la insignia del Contralmirante señor Viniegra, el «Cardenal Cisneros» el guardacostas blindado «Numancia» y el «Extremadura».
 Los expresados buques de guerra deben practicar una serie de maniobras y regresar luego a este puerto el miércoles próximo, según se asegura.
 El acorazado «Pelayo» que hace días se hizo a la mar con el mismo objeto, se dice debe recalar mañana en nuestro puerto, siendo probable se quede aguardando el retorno de los demás buques que componen la Escuadra.
 Se encuentra en estado que ofrece serios temores, el niño Gerónimo Llompart, nieto de nuestro amigo D. Guillermo Gelabert.
 Deseamosle un pronto y total restablecimiento.
 Ayer mañana el segundo inspector de policía Sr. Cabrer, prestó un servicio digno de tener en cuenta por sus superiores.
 En plena plaza de Abastos y cuando mayor era la concurrencia, un padre se trabó de palabra y obra con sus hijas, promoviendo un escándalo más que regular.
 El espectáculo, como pueden suponer nuestros lectores, era muy poco edificante y nada decia en pró de la moral y de las buenas costumbres de nuestro vecindario.
 Los promovedores fueron citados por el indicado inspector Sr. Cabrer.
 Ayer fué puesto a disposición del juez de primera instancia, un sujeto que en el predio *Cas Jutge* sustrajo varias prendas de ropa.
 Ayer en la plaza del Mercado dos hombres vinieron a las manos, produciéndose varias contusiones.
 Intervinieron los agentes de la utridad.
 La Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo es *La Mutual Life*, cuyo fondo de garantía es en la actualidad superior a mil novecientos millones de pesetas.
 Su agente general para Mallorca es D. Pedro Bosch, Rosario, 4, Palma.
 Todo el mundo sepa que finalmente el Doctor Casile ha dado a conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. Para más detalles léase en 4.ª página *Los adelantos de la Ciencia*.

Boletín religioso
 Santos para hoy.—Santos Primo y Feliciano mártires y Ricardo obispo.
 Para mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia, Oliva virgen y mártir.

A. Palacio Valdés
 Pesetas

Maximina	4
La aldea perdida	4
Riverita	4
El idilio de un enfermo	4
La hermana de S. Sulpicio	4
La alegría del capitán Ribot	4
Los majos de Cádiz	4

Boletín religioso
 Santos para hoy.—Santos Primo y Feliciano mártires y Ricardo obispo.
 Para mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia, Oliva virgen y mártir.

A. Palacio Valdés
 Pesetas

Maximina	4
La aldea perdida	4
Riverita	4
El idilio de un enfermo	4
La hermana de S. Sulpicio	4
La alegría del capitán Ribot	4
Los majos de Cádiz	4

Boletín religioso
 Santos para hoy.—Santos Primo y Feliciano mártires y Ricardo obispo.
 Para mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia, Oliva virgen y mártir.

Boletín religioso
 Santos para hoy.—Santos Primo y Feliciano mártires y Ricardo obispo.
 Para mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia, Oliva virgen y mártir.

Boletín religioso
 Santos para hoy.—Santos Primo y Feliciano mártires y Ricardo obispo.
 Para mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia, Oliva virgen y mártir.

Nuestros telegramas
 (Servicio de EL LIBERAL)
Banquete.—La hija de los Humbert
 Madrid 9 a las 3'45.
 Telegrafían de París comunicando que en la Embajada española se ha celebrado un espléndido banquete en honor de Su Alteza la Infanta Eulalia.
 En breve contraerán matrimonio el hijo de Académico de la lengua Sr. Cotarulo con la hija de los famosos Humbert que fueron detenidos en Madrid y a quienes instruye proceso por esta fe el tribunal de París.
El Rey de Inglaterra.—Noticias del Fíguig
 Madrid 9 a las 3'45.
 Se halla enfermo, desde hace ya bastantes días, el Rey de Inglaterra Eduardo VII.
 Oficialmente se dice que S. M. Británica sufre un resfriado que le obliga a guardar cama.
 Telegrafían de la Argelia que esta madrugada han salido para Fíguig tres batallones, formados por trece escuadrones y una batería de artillería; en junto una fuerza de tres mil quinientos hombres.
 Al llegar frente a la ciudad empezó un constante bombardeo, destruyendo por completo sus murallas y arrasando muchos edificios.
 Los moros han abandonado la ciudad, huyendo despavoridos ante el mortífero fuego de los cañones franceses.
 Ignórase el número de bajas causadas a los marroquís.

Audiencias suspendidas.—Fuga.—Medalla.
 Madrid 9 a las 3'45.
 Por prescripción del doctor Laponi han sido suspendidas las audiencias públicas que venia celebrando S. S. León XIII.
 La diarrea persiste.
 Ha desaparecido de esta corte, sin que hasta ahora haya podido averiguarse su paradero, una familia extranjera que vivía con gran fausto y daba espléndidas fiestas.
 La fuga obedece a las cuantiosas deudas que había contraído la indicada familia.
 Ha sido concedida a la viuda del docto Sr. García Mazo, que falleció víctima del tifus, que se le contagió prestando auxilio a los típicos de hospital; la cruz de recompensa de las epidemias.
EL-Banco.—Descuento.—Intervención.
 Madrid 9 a las 3'45.
 La junta de gobierno del Banco de España le acordado elevar el descuento, realizar valores que tiene en cartera y favorecer la baja de los cambios.
 Telegrafían de Londres diciendo que si se complica la situación de Marruecos, como lo hacen suponer las últimas victorias del Pretendiente, Alemania y Rusia convocarán a una conferencia a todas las potencias para buscar una solución.
Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

Accidente desgraciado.—Los republicanos.
 Madrid 1 a las 3'45.
 En el teatro de los Jardines del Retiro, donde trabaja actualmente una compañía cuestre, ocurrió anoche un desgraciado accidente.
 Mient as se estaba verificando un número de equilibrios por los hermanos Morandini, el menor, que realizaba sus trabajos sobre una escalera, se cayó efecto de haberse roto un cogin en donde apoyaba la cabeza.
 El incidente ocasionó general

trastorno entre los concurrentes especialmente entre las señoras levantándose y saliendo del local muchas de ellas.
 El herido se encuentra en estado de bastante gravedad.
 El jefe de los republicanos señor Salmeron ha hecho un llamamiento a todos sus correligionarios para que contribuyan a reunir fondos que serán destinados a la propaganda y que se emplearán para hacer frente a las coaliciones monárquicas en las elecciones municipales que han de tener lugar en el mes de Noviembre próximo.
Cadáveres.—Donativo.—León XIII.
 Madrid 9 a las 3'45.
 Dicen de Marsella que en las inmediaciones del sitio en donde ocurrió el naufragio del vapor *Libano* han aparecido muchos cadáveres; cinco de mujeres; que han sido enseguida identificados.
 En la hecatombe perecieron ciento cuarenta personas.
 Toda la tripulación se ha salvado.
 Los capitanes del vapor *Insular* y del *Libano* se contradicen en sus declaraciones.
 El Ayuntamiento de Marsella ha votado un crédito de cinco mil francos, con destino a socorrer las familias de las víctimas del naufragio.
 Por noticias recibidas de Roma se sabe que S. S. el Papa sigue en estado delicadísimo.
 Unicamente se alimenta con leche, caldo y huevos.
 Solo celebra misa los domingos
 Se le han hinchado las encias y no puede beber más que agua helada.
 Sufre frecuentes ataques hemorroides.

Pujol.
Teatros
 LIRICO
 El debut de la compañía de ópera española y zarzuela, tendrá lugar el próximo Jueves 13 de Junio.
 A continuación publicamos la lista de personal y repertorio:
 Directores: D. Francisco Alcántara y D. José Pérez Cabrero.
 Primeras tipes: D.ª Angelina Gay, doña Elena Parada y D.ª Mercedes Trosols.
 Característica: D.ª Edelmira Sánchez.
 Segundas tipes: Sritas. Rodríguez Alcina y Luisa Nori.
 Partiquinas: Sritas. Modesta Puig y Luisa Casanovas.
 Primeros tenores: D. Francisco Alcántara y D. José Villarronga.
 Barítonos: D. Francisco Critelli y don Francisco Mendoza.
 Tenor Cómico: D. José Casas.
 Bajos: D. Mariano Borrás, D. Santiago Marco.
 Partiquinos: D. Manuel Gonzalbes, D. Alberto Pujol, D. Joaquín Sans y D. Emilio Giménez.
 Apuntadores: Sres. Ignacio Vilarraga y José González.
 24 coristas de ambos sexos y 32 profesores de orquesta.
 Repertorio: *La Dolores*, *La Canción del Naufragio*, *Marina*, *Maria del Pilar*, *Mis Heliet*, *Miguel Andrés*, *Campanone*, *La Mascota*, *Anillo de Hierro*, *Amores de un Príncipe*, *Los Mosqueteros*, *Grisés*, *La Marsellesa*, *El hijo del Mar*, *Su Alteza Imperial*, todas en tres actos y las en un acto, *La venta de D. Quijote*, *Agua mansa*, *El barbero de Sevilla*, *Manta zamorana* y otras.
 No se repetirá ninguna obra durante la primera decena.

— PRECIOS —

	Decena	Diarios
	Pts. Cts.	Pts. Cts.
Palcos platea y proscenio primer piso (sin entrada)	70'00	10'00
Id. proscenio segundo piso (sin entrada)	40'00	6'00
Butacas de patio id.	9'00	1'40
Anfiteatro 1.ª fila. id.	6'00	1'00
Id. 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª fila id.	3'00	0'4

Entrada general, 60 cts.
 Lotes de 10 entradas para las diez primeras funciones, 5 pts.
 Media entrada, 40 cts.
Cinematógrafo Balear
 (Huerto del Rey)
 Programa selecto y variado.
 Sesiones de 6 y media a 11.
 Precios: Preferencia, 0'25 céntimos.—Público 0'15.

Descubrimiento importantísimo



A. Charles Lambert, París INVENTOR Calle Balnes, núm. 402 BARCELONA

El eminente Dr. Charles Lambert de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del "mercurio", sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer. La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta. El Elixir Charles Lambert, es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso, se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad urinaria haya desaparecido. Precios de las píldoras, 4'50 ptas. La Inyección 3'80 y el Elixir 3'80. De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de la Sra. Viuda de Nicolás Perera, Rubí núm. 11. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor Calle Balnes, núm. 402, Barcelona.



Inventor de los renombrados medicamentos CASILE DIPUTACIÓN, 435 BARCELONA

Los adelantos de la Ciencia

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no mis tisis. Si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados Casiles Casile, que asociados a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos. Después de largas experiencias compusimos el Bálsamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atenia, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedías, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercleridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquiera enfermedad. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Casiles Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21

Isleña Marítima

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES Nuevo servicio regular quincenal de ida y vuelta entre PALMA-SOLLER-BARCELONA-MARSELLA-CETTE Vapores Bellver, Cataluña, Balear, Isleño, Lulio ITINERARIO

Salidas de Palma para Sóller, Barcelona, Marsella, Cette, días 9, y 24 Salidas de Sóller para Barcelona, Marsella, Cette, días 10 y 25 Salidas de Barcelona para Marsella y Cette, días 11 y 26 Salidas de Marsella para Cette, Barcelona, Sóller, Palma, días 13 y 28 Salidas de Cette para Barcelona, Sóller, Palma, días 14 y 29 Salidas de Barcelona para Sóller y Palma, días 15 y 30 Para informes y despacho: En Palma, Isleña Marítima. En Sóller, D. Ramón Coll. En Barcelona, Sres. Sureda y Robirosa. En Cette, D. Bartolomé Tous. En Marsella, Sres. Mayol, Brunet y Compañía. El Naviero Director, S. Simó.

Gallicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

La Gresham

Compañía de Seguros sobre la Vida y Rentas Vitalicias FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848 Activo en 31 Diciembre 1901 Ptas. 198.680.427 SUCURSAL ESPAÑOLA: ALCALA, 23, MADRID Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares Plaza de Cataluña, 9, Barcelona. Teléfono, 1593 Inspector del Distrito, D. ORESTES DE MORA. Banqueros en Palma: El Fomento Agrícola.—Para informes dirigirse a D. JOSE DE FUSTER, Palacio, 14.

Callivoro marca la Valkyria, París

Unico remedio verdad para la extirpación de toda clase de callos y durezas por antiguos y rebeldes que sean. Lo más eficaz, cómodo, inofensivo y económico que se conoce Unico representante y depositario para las Baleares, Miguel Bestard Vich. De venta en Palma en el Centro Farmacéutico, principales droguerías y farmacias.

EMPASTOS POROSOS DE AILCOCK. Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo. Se aplica el emplastro donde se siente el dolor. DIRECCIONES PARA EL USO. REUMATISMO, RESFRIADO, TOSES, PECHO DEBIL, ESPALDA DEBIL, LUMBAGO, ISQUIATICA, ETC. Unicos Agentes en España: Sres. J. Uriach y Compañía, Barcelona

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 16 de Junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Oostairme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Mejico El día 26 de Junio saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 20 de Cádiz el vapor MONSIEUR directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENO SAIRIS directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabell y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.

Línea de Filipinas El día 20 de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALICANTE directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Omita, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor CATALUÑA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias El día 17 de Junio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 21 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVERDE directamente para Canarias, Mazagán, Las Palmas Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz Alicante y Valencia

Línea de Fernando Póo El 25 de Mayo de Barcelona y el 27 de Cádiz el vapor para Fernando Póo, con escalas en Oshablanis, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tángier: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura 4.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.

Salidas fijas de este puerto el día primero de cada mes El 1.º de Julio saldrá el vapor

Conde Wifredo

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, y Habana. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Canarias. También la admiten para New-York con trasbordo en la Habana, dando conocimiento directo. Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 20, Palma. NOTA. Se sugiere á los señores cargadores avisen con anticipación 1.º carga que tengan que embarcar para reservarlas la cabina.

LA NEW-YORK

Compañía Matua é Internacional de Seguros sobre la Vida la más antigua del mundo

Su activo social es propiedad íntegra de sus asegurados y se eleva hoy á 1.673 MILLONES DE FRANCOs, va dividido en importantes inmuebles, rentas de varios Estados y otros valores de todo primer orden.

El número de sus asegurados pasa ahora de 650.000 cifra imponente no igualada por ninguna otra Sociedad de seguros en el mundo. El año pasado repartió proporcionalmente entre sus asegurados la cuantiosa suma de 22 millones de pesetas á título de dividendos sobre pólizas vencidas; lo que representa muy buena inversión.

Los balances de esta antigua Sociedad vienen siempre aprobados cada año por los principales gobiernos de América y Europa. Dirección general para Europa en su grandioso edificio en París, Boulevard des Italiens esquina á la calle Lepeletier, 1, 3 y 5.

Dirección para Cataluña é islas Baleares, Paseo de Colón 17 á Barcelona. Agentes en Palma de Mallorca Sres. D. B. Homar y Vicente Terrasa, calle de Rubí, número 21.

LAS COLUMNAS

Ferretería y droguería de Obrador y Casanovas

Santo Domingo 22 y 24=Palma de Mallorca Batería de Cocina, estufas, cocinas económicas y demás objetos de calefacción water-closet, bombas, ferretería en general, gran surtido en droguería, etc., etc.

Todo á precios excesivamente económicos. NOTA.—Esta casa cuenta con operarios inteligentes para el montaje y reparación de cuantos aparatos se le encarguen.

LA POLAR SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Capital Social: 100,000,000 de pesetas Garantías depositadas: 50,000,000 de pesetas. Administrador Depositario: El Banco de Bilbao. Ninguna Compañía en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas. Seguros sobre la vida y mixtos á prima fija, con participación en los beneficios. Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Capitales diferidos. Seguros contra incendios, de transportes y sobre valores. Agencia General (Ramo de Vida) para la provincia de Baleares. Plaza del Mercado, núm. 7, Palma de Mallorca

Donde fracasa la medicina triunfa la electricidad

Los enfermos crónicos que no ensayan el tratamiento eléctrico por medio del aparato Electra son víctimas de su indolencia. Las corrientes suaves de dicho aparato calman instantáneamente los dolores de cualquier clase y activando todas las funciones del organismo le dan nuevas energías y res a bleen la salud. Quien diga lo contrario es que desconoce la acción poderosa de dichos aparatos y carece por completo de las más rudimentarias nociones de la terapéutica moderna, ó sea la Electroterapia. El mejor elogio que puede hacerse del aparato Electra es el de haber sido premiado con medalla de oro en la Exposición de Higiene de Frankfurt (Marzo de 1900) y el de haberse realizado ya aquí muchas ventas. En la actualidad hay 3 pedidos hechos, de modo que dentro breves días habrá ya en Palma 8 máquinas. El aparato Electra no puede dañar á nadie y como está construido, para uso familiar, dando instrucciones puede aplicárselo cualquiera, teniendo en su propio domicilio el médico y el farmacéutico. Quien sufre, pues, es porque quiere: todas las enfermedades nerviosas, las del estómago, hígado, riñones, bronquiales y pulmonares, las de la matriz, la impotencia, esterilidad y en una palabra todo lo que representa un desorden ó desarreglo orgánico ó funcional se regulariza bajo la acción de la corriente del aparato Electra. Quien lo dude puede probarlo antes de efectuar compras. Esta es la mejor garantía que puede ofrecerse. Las madres que crían y tienen poca ó mala leche, no tendrán que buscar nodriza si se galvanizan sus pechos, porque la electricidad ejerce una gran influencia sobre la glándula mamaria y excita extraordinariamente su funcionamiento ó segregación. Para informes al representante de dichos aparatos, Misión, 13, entresuelo.—Horas de despacho de 9 á 1.

Nunca las cápsulas PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (Purgaciones) GENORRIAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos. 35 años de éxito creciente Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 PESETAS en las farmacias.—Palma: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera, 14 y en el Centro Farmacéutico.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Comercio de maderas DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita

Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetre

Agencia funeraria

ARABI, NUMS. 14 Y 17 (CUESTA DE LA POLS) Gran depósito de ataúdes de todas clases, único que puede ofrecer al público á precios baratísimos, por sus muchas existencias, tanto en maderas como en adornos. Se alombran habitaciones, desde 10 pesetas en adelante. Cuenta con personal inteligente para vestir y demás trabajos que se le encarguen.

Lustre de Almidón Borrás

NUEVO PRODUCTO Preparado especial para planchar toda clase de ropa blanca y de color con almidón crudo ó cocido, dándole tersura suave y brillo permanente. Pídase en Droguerías y Ultramarinos. Depósito exclusivo y general para las Baleares, Calle Santo Domingo, 18, 1.º Palma.